

主催者あいさつに立った愛知県社保協議長の徳田秋氏は「医療費や保育、福祉に対する国の責任を放棄する動きを阻止し、消費税増税や TPP（環太平洋連携協定）参加をやめさせたためにみんなで力を合わせよう」と呼びかけました。

各領域からは「国民健康保険料や介護保険料が連続値上げされ、庶民生活は大変」「地域医療を担ってきた市立病院の縮小・廃院はゆるせない。市がきちんと市民の健康と命に責任を持つて欲しい」など切実な訴えがありました。また、保育・障害分野からは、寸劇も交えて、保育の「子ども・子育て新システム」の問題点を明らかにしたり、障害者権利条約に基づいた障害者基本法の改正を求める訴えが好

かぜ ひかる 2011年3月号  
全国福祉保育労働組合東海地方本部  
〒456-0006  
名古屋市熱田区沢下町9-7  
労働会館東館405  
TEL 052-881-297  
FAX 052-881-2998  
e-mail fukuhotk@onyx.dti.ne.jp  
<http://www.fukuho-tokai.jp/>  
発行責任者/三富 和歌子

# NOOO人が大集合! 榮の街で社会保障の拡充を訴える

評でした。「今、福祉がこんなにも大変な状況になつていてることを、一人でも多くの人に知つてもらいたい、感じてもらいたい」そんな思いが伝わってくる発言が続きました。

当日、やくひんば作業所は利用者・保護者・職員の総勢50人以上で参加し、ねばえやこすもす、池内、くさの実など各保育園ではバスを借りて保護者と一緒にかけつけて来ていました。

「低保障年金つくれ」といった横断幕、「消費税増税NO!」書かれたカードを手に、シユープレビコールをして道行く人々に訴えました。集会後には、齋保協・保育ネットや、医療関係団体の署名活動が各々取り組まれました。真剣に訴えを聞いて、署名に協力する人の姿も見られました。



(保育園・保護者)

の一コースなど)が目に入るようになりました。今、国が進めようとしている「子ども・子育て新システム」で保育に格差が生じるのではと心配です。そのために、初めて集会に参加しました。先生方や私達親の思いが国に届いてほしいです。私たちの子どもや未来の子どもたちが安心して過ごしていける保育を切に願います。

【風の音】

# 充を訴へる

## 社会的にも個人的にも四面楚歌

### 集会参加者の声

私は、子どもが生まれるまで保育や教育に関することは、無関心でした。しかし、子どもが生まれ保育園に通うようになつてからは、自然に新聞やテレビ

こそや洋楽やROCK、黒人音楽(ブルース)、ソウルやジャズが好きなので、こんな音楽を朝から晩まで聴いて、いやでもぶつかる言葉。

言葉。才しはこれまた極めて個人的にこいそや洋楽やROCK、黒人音楽(ブルース)、ソウルやジャズが好きなので、こんな音楽を朝から晩まで聴いて、いやでもぶつかる言葉。

社会的にも個人的にも四面楚歌

# 地本委員会発言集

1月29日に「第18回地本委員会」が開催され、11春闘方針、東海地本統一要求などが採択されました。

当日は近年最多となる、

19本にのぼる発言があり、意見が出されました。

「保護者との共同の運動を仕事として位置づけるのか、その事も含め全体での討議がまだ不十分ではないか」という意見も踏まえ、要求項目を修正・提案し、採択されました。

今回の討議を大切な土台として、一年をかけて、各分会・地本の中でさらに議論を深めていくことを確認しました。

なった。多くの人に広く知らせていくためにメディアの力も使っていこうと話し、次につながってきた。親と共に作る運動の突破口になつた。

いる。城北は5月から新病院となり、運営主体の見直しが図られている。

運営主体の選定に向け、病院局と懇談も持つてきた結果、城

北城西の7名の雇用を確保させ、選定基準も変えさせた。今は社

会福祉法人が受託できるよう頑張っている。緑市民は今、仮園舎での保育。春闘を頑張つてい

ける職場づくりをしていきたい。

## 青年部の報告 新瑞福祉社会分会

石島・浅井オブザーバー

労働講座の実行委員に青年部から入るなど、学習に力を入れている。つながりの持てない

い分会にも広げていきたい。2月7日に青年部の総会を開くので、多くの人に参加してほしい。サマーセミナーなど全国に出かけていき、東海に持ち帰りたい。そのため必要な資金作りもしているので協力して下さい。



局と懇談も持つてきた結果、城北城西の7名の雇用を確保させ、選定基準も変えさせた。今は社会福祉法人が受託できるよう頑張つている。緑市民は今、仮園舎での保育。春闘を頑張つていける職場づくりをしていきたい。

## 「保育のつどい」について 大山さくら分会 飯田代議員

2月13日に「保育のつどい」を企画。犬山・江南・岩倉の公立保育園の保育者と犬山さくらで実行委員会を作っている。

プレ企画の中で「新システム」の学習をしたが、公立の保育士でも知らない人が多い。危機感を持っていないように感じるの

で、これから学んだので、これから習慣づけていきたい。



で決定していく。東海地本としては、2月21日に中央から講師を招いて、学習をする。



福保労が中心となり、今後障害者ユニオンを立ち上げていく。切り開いていくことが必要だと思う。

要求実現のためにみんなで力を合わせて、



## 育児短時間勤務を勝ち取る 社会館分会 石井代議員

育児の為の時短を勝ちとった。

第4子が登校をしはじまり、時間休憩を取っていたが、仕事をやめることも考えていた。組合の仲間から、名古屋市の公務員にある、不登校の子にも対応した介護欠勤制度を参考に、「要求実現し

署名活動も活発に  
母も参加してくれた。父

「新システム」についての理解を深めるために、学習会を開いた。父

城西は民間委託になり、緑市民は指定管理が導入されようとして



## 「新システム」の 情勢学習会を通して 名東分会 吉竹・船木代議員

城北分会 職保部会

杉山代議員

東海地本会 城西は民間委託になり、緑市民は指定管理が導入されようとして



## 障害協の報告 佐藤執行委員

今、あいされんと共にアンケート調査に取り組もうと、実行委員会が動き始めている。夏の自治体交渉に向け、広く労働条件・賃金などの実態把握をしていく。

育児の為の時短を勝ちとった。第4子が登校をしはじまり、時間休憩を取っていたが、仕事をやめることも考えていた。組合の仲間から、名古屋市の公務員にある、不登校の子にも対応した介護欠勤制度を参考に、「要求実現し



## ～給食室のあいしいレシピ～

### <スイートポテトの作り方>

簡単に作ることができ、旬のさつまいもを使った、子どもたちに大人気のおやつです。

#### 材料（子ども一人分）

- さつまいも75g、バターorマーガリン7g、さとう4g、
- ①さつまいもの皮をむき、適当な大きさに切って、湯がきます。
- ②①にバターorマーガリン、さとうを混ぜ合わせて、形を整えます。
- ③②をオーブンまたは、トースターでこんがり焼けばでき上がり。

## 理事会からの逆提案に対する めばえ分会 中島代議員

理事会か

ら、夏季休

暇の削減、

生理休暇の

無給化など

東海地区本会

東海地区本会



提案される。

住宅手当も独自上乗せ分を無くした額を提示される。分会として納得できないと回答してから、1円も住宅手当が出ていない。

お金が無いと言ひながら父母の自主分担金を無くしていく。「質問状」を出して、理事会の考え方を知り、対抗していく。

## 【シリーズ・名物組合員】

けやきの木分会 土居ひろみさん



熱田福祉会の給食室の先生として働き出して3年、給食室から日々子どもたちのいきいきとした姿を感じています。

今、私はけやきの木保育園で働いています。この保育園にはいろいろなキャラクターを持った先生たちがいます。十人十色といいますが、園長をはじめここまでいろいろな性格をもつた集団の中での働くことは、そんなにないのではないかと思っています。そんな集団の中でも、給食室で一緒に働いている先輩の栄養士は、みんなが口をそろえて「かわつて」というほどの変わりものですが、そんな歳の差も感じさせないくらい、活発で、おちやめな部分もたくさん持っています。

文責 平山 幸恵



## 育児短時間勤務獲得にむけて そよ風分会 小川代議員

分会内のアンケートから「育児のため短時間勤務をしたい」という要求がてきた。もうすぐ育休のあける分会員は「ここで働きたいが、今ままの働き方では続けられるか不安」と話している。短時間勤務制度を進めている。

短時間勤務制度を進める、職場の働き方も見直し、団交を申し入れていく。育休者が復帰しても、長く働き続けられる環境づくりをしていく。



に要求作りをしてきた。昨年から始まつた遅刻規定でどんな理由であつても減給になる。組合の中でその部分も検討していく。

パート職員の交通費を実態に見合う分を支給させることができた。

春闘に向けて、分会内でアン

木では、8時間勤務の9時間拘束で土日の保育もしている。認可化から7年、これまでみんながむしゃりいやつてきたが、だんだんしぶしぶになつてきた。分会でも「休みがないのがしんどい」と話すが、ぐぢで終わりになつてしまつた。



かた。働き続ける職場づくりのために分会で論議をしていく。国や市・県にも要求をしていくけど、分会としても話し合いを大切にしたい。

## 働き続けられる 職場づくりをめざして のぎく分会 西村代議員

住居手当や

調理員の経験

手当、パート

職員の交通費

東海地区本会



職員全員が毎日楽しく、  
元気に働く職場づくり

ぐみの木分会 小林代議員



木では、8時間勤務の9時間拘束で土日の保

育もしている。認可化から7年、

これまでみんながむしゃりいやつ

てきたが、だんだんしぶしぶになつ

てきた。分会でも「休みがないのがしんどい」と話すが、ぐぢで終わりになつてしまつた。

先日の学習オルグで、基本の労働三権を学べた。「勝ち取れ

るから要求する」のではなく、

自らの思いや矛盾を「要求」と

いう形にして伝えていくことの

大きさを感じた。経営者との対

話を大切に、労働者として権利

意識を持って伝えたい。今後も

要求作りを進めていく。

## ケートをとり多くの組合員が 「疲れている」という状況が分

かた。働き続ける職場づくりのために分会で論議をしていく。国や市・県にも要求をしていくけど、分会としても話し合いを大切にしたい。

## さくらんぼの会活動報告 さくらんぼの会

治部・服部代議員

福保労に昨

年夏に加盟。今

これまでは職

場内組合と経



運動の話をしだが、行き詰まりを感じていた。福保労で職場を超えた話し合いができる

運動の話をしだが、行き詰まりを感じていた。福保労で職場を超えた話し合いができる

運動の話をしだが、行き詰

まりを感じていた。福保労で職場を超えた話し合いができる

運動の話をしだが、行き詰

の声のかけ方、言葉の返し方などと学習をした。メンタルは回復に時間がかかる病気。何より病休者を出さないために、自分たちの働き方を振り返り、具体的な工夫をして、仲間が戻りやすい環境づくりをしていく。

分会での要求づくりについて  
新瑞福祉会分会 高羽代議員

二〇一九年

点要求として、休日保育リフレッシュ休暇、

臨時の時給アッズを掲げ団交申入れをした。今はこすもすで休日保育を実施しているが、振り替え休日で手当がついていいない。代休に変更するようい要求をしていく。毎回要求作りの話し合いはとても時間がかかるが、論議を重ねていいくことが大切。今後の課題として、就業規則の学習もしつつ若い組合員が長く働き続けていく意識を持てるように、誰もが自分の意見を言いい合える分会作りをしていく。

分会での統一要求討議

田代保育園は認可した当初から、資金作りを続けているが、なかなか借金が減っていかない。労働条件をよくしたいのに、お



分会としては「『運動』を仕事としてみとめ、給与保障を」という項目を統一要求にするのか?と議論しているので、検討してほしい。

**執行員会合宿について**  
**かわらまち分会 矢野執行委員**

昨年の12月執行委員会合宿を行い、春闘の手引の読み合わせをして学習した。グループで討議していく中で、賃金は「出来高」で扱われるのではなく、その人の持つ「労働力」に対応して出されている。日々の何気ない

## 執行員会合宿について

の出発点だった。しかし、いく  
ら内容が良くても参加者が少な  
くては意味がない。そこに課題  
が残る。今後に向けた反省会の  
中では、連続講座の開催時期を  
見直しても続けていきたいなど  
いろいろな意見が出された。

## 労働条件改善の運動と 組織的理

組織的  
累積  
額

**菅本代議員** 危機から、トーマスという大改悪に対抗するため資金要求をして何度も行つて

昨年の12月執行委員会合宿を行い、春闘の手引の読み合わせをして学習した。グループで討議していく中で、賃金は「出来高」で扱われるのではなく、その人の持つ「労働力」に対して出されている。日々の何気ない

昨年の12月執行委員会合宿を行い、春闘の手引の読み合わせをして学習した。グループで討議していく中で、賃金は「出来高」で扱われるのではなく、その人の持つ「労働力」に対して出されている。日々の何気ない

【編集後記】  
先日の春の大集会を前に、我が園でも保護者の方々にメッセージをいたしました。  
玄関先でいつものようにメッセージを集めていると「今日はなに?」と疲れた顔をしながらも、ちゃんと気にしてくれるお母さんたち。  
その中でも、3月に卒園予定の保護者の方々が一番熱い思いを持って「公立にも配りに行つても良い!」「これがやりがいだよ」「小学校に行つても続けたい!!」と伝えてくれたのが嬉しくて、こんな素敵な保護者

**名古屋市長選挙について**  
**いりなか分会 青山代議員**



いりなか  
分会では、  
2月の選挙  
に向けたと  
りくみを作つ  
てきた。今まで集会を企画して  
も、興味・関心のある人しか集  
まらないので、一人ひとりに声  
かけをしてくよいにした。

ていくのかといつた話し合いがなされた。

4月14日(木)  
福保労全国統一行動示

中央本部提起で全国各地・各職場で一斉行動を行います。東海地本としても、みんなで元気の出る取り組みを検討していくので、「こんなことしたい！」など意見募集中です！お近くの執行委員や直接地本までお伝え下さい。

者の方と一緒に運動を作つていなん  
だなあ…と感動し、「これからも運動  
の輪を広げてみんなで一緒に頑張つ  
て行きたいなと思いました。  
まずは「子ども・子育て新システ  
ム」導入反対の署名をしつかり集め  
ていくかなくては…

保育園内の目標数は1人200筆  
!!数を聞いて、一瞬ドキッとしたけ  
れど、とにかく頑張らなければ!と  
の思いで、のんびりしつかり(両立  
できるのか!)やつていこうと思ひ

まで、保育園  
分会員が交代  
しながら、父  
いを一言書い  
の方にも「選  
うかけになつ  
えた。また頑  
と行ひ。東海地区として、みんなで見え  
の出る取り組みを検討していくので、「こんな  
ことしたい！」など意見募集中です！お近くの  
執行委員や直接地本までお伝え下さい。